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１ 

 

平 成 ３ ０ 年 ２ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 30年 2月 27日（火) 午後 1時 30分～午後 3時 20分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 林 田 登志子 

        教育委員 坂 本 泰 蔵 

教育委員 佐 藤 清 美 

        教育委員 杣 川 好 隆 

        教育長  藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  林田委員 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 蓮 本 光 之 学 校 教 育 課 長 都々木信幸 

生 涯 学 習 課 長 大 窄 昭 三 総務課課長補佐 田 脇 栄 二 

学校教育課課長補佐 山 口 幸 一 学校教育班係長 松 﨑 英 憲 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

富 江 分 室 長 松 坂 正 章 玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二 

三 井 楽 分 室 長 立 本  清 岐 宿 分 室 長 松 下 繁 信 

奈 留 分 室 長 八 代 英 文   

    

                      （合計／書記含め 15名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（藤田 清人）が開会を宣告（午後 1時 30分）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課長が１月定

例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見

もなく承認された。 

 

○ 藤田教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ 玉之浦地区学校の今後のあり方について懇談会（1月 26日） 

  玉之浦小、平成小、玉之浦中の３校の保護者との２回目の懇談会でし

た。協議の結果、平成３１年４月に玉之浦小と平成小が統合して、現

在の玉之浦中と併設し、統合後の校名は玉之浦小学校ということで意

見がまとまりました。 

２ 第２回五島市就学支援委員会について（2月 1日） 

  特別な支援を要する子どもが増えており、今回は９７名を対象に審議

を行いました。 

３ 五島市教育会教育講演会及び教育功労者表彰式について（2 月 3 日） 

  教育功労者１１名が表彰されました。講演は元県教育次長が行いまし

た。 

４ 第４回長崎県都市教育長協議会について（2月 8日） 

  放課後子ども総合プランについての各市の進捗状況、ＳＮＳの問題発

生状況やその対応、教職員の勤務時間の縮減、総合型校務支援システ

ムの導入等について意見交換を行いました。 

５ 五島市小中学校適正規模・適正配置検討委員会（2月 13日、27日） 

  市内小中学校の規模の適正化・適正配置についての市方針について、

委員より意見の聴取を行っています。 

６ 長崎県子ども会伝承芸能大会について（2月 18日） 

  三井楽、岐宿の獅子舞、富江のオネオンデ、福江神楽などが披露され

ました。継承者不足の課題があります。 

７ 玉之浦地区の小・中学校統廃合に係る地区住民との意見交換会（2月

21日） 

  １月２６日開催の保護者との懇談会において意見がまとまった内容

を地区住民へ説明し、地区住民からも同意が得られました。今後は、

統廃合に向けて事務を進めていきます。 

８ 五島市児童・生徒作品展について（2月 22日～27日） 

  例年になく来場者が多く、４日間で１，０００名を超える方が来てお

り、うれしく思います。 
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９ 福江幼稚園閉園式について（2月 24日） 

  ８３年の歴史ある福江幼稚園の閉園式が行われました。 

10 五島椿マラソンについて（1月 25日） 

  申込者７７０名。当日出走者６６４名。教育委員会からも複数名フル

マラソンに参加しています。 

 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

議案第４号 五島市学校施設整備基金条例の制定について 

 

教 育 長 

議案第４号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 

議案第４号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

坂本委員 

福江幼稚園の建物譲渡額はどれくらいでしたか。 

田脇補佐 

当初予算でも計上しているのですが、２０，５７５千円になります。 

教 育 長 

他にありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第５号 五島市五島観光歴史資料館条例及び五島市山本二三美術館

条例の一部改正について 

 

教 育 長 

議案第５号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 
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議案第５号について説明。 

大窄課長 

詳細説明。（料金改定、共通観覧券について） 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第６号 山本二三美術館の指定管理者の指定について 

 

教 育 長 

議案第６号について、説明をお願いします 

蓮本課長 

議案第６号について説明。 

尾﨑係長 

詳細説明。（指定管理者の選定経緯等について） 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

坂本委員 

指定管理者については、法人ですか。指定管理者は法人でないとできな

いと聞いたことがありますが。 

尾﨑係長 

指定管理者については、法人でなくても任意団体等でもできることになっ

ています。今回の指定管理者は任意団体です。 

教 育 長 

他にありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第７号 平成２９年度教育費歳入歳出補正予算（第６号）について 
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教 育 長 

議案第７号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 

議案第７号について説明。（教育委員会関係費補正予算書（第６号）に

より説明） 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

他はありませんか。ないようですので、この件については、承認いたし

ます。 

 

 

議案第８号 平成３０年度教育費歳入歳出当初予算について 

 

教 育 長 

議案第８号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 

議案第８号について説明。 

教育委員会関係当初予算書、歳出については、別冊「平成３０年度教育

委員会関係当初予算主要施策一覧」により、教育委員会全課分の主な事

業を説明。 

総務課分として、五島南高校・奈留高校離島留学事業、学校施設整備基

金積立、奨学資金給付及び貸付事業、スクールバス運行事業、緑丘小学

校校舎改築事業、学校施設整備事業、就学援助費助成事業について説明。 

松﨑係長 

学校教育課分として、しま留学生受入事業、ふるさと活性化貢献支援事

業、語学指導等を行う外国青年招致事業、極小規模校の魅力化推進事業、

「プロジェクトＧ」小学校からの英語習得事業、五島市イングリッシュ

キャンプ事業、全国離島交流中学生野球大会経費について説明。 

江頭係長 

福江幼稚園運営費負担金について説明。 

大窄課長 

生涯学習課分として、五島市海洋少年団設立事業、山本二三美術館管理

運営事業、五島モンパルナス構想推進事業、地区公民館耐震診断事業に

ついて説明。 
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教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑はありませんか。 

佐藤委員 

プロジェクトＧについて、ＧＴＥＣを取り入れるとのことですが、試験

は年に何回行う予算になりますか。 

都々木課長 

年に１回になります。時期としては１０月頃を予定しています。中学校

の全学年全生徒が受験することになります。 

坂本委員 

ふるさと活性化貢献支援事業について、今年度の実施校は五島高校のみ

だったという説明がありましたが、その成果とかはどのようになってい

ますか。 

都々木課長 

成果に対する取組は反省する点だったのですが、当初計画は市長や各課

長を対象として発表会を開き提言をもらう予定だったのですが、そこま

で至りませんでした。ただ、五島高校の実践については、新聞報道やＮ

ＩＥ研究発表等で周知されているところです。その会へも全ての課長で

はありませんが招待されて発表を聞いています。内容的にはかなり質の

高い学習が行われているという実感があります。来年度においては、成

果に対する取組は検討していきます。 

坂本委員 

外国語指導助手について、資料の英語指導助手報酬（ＡＬＴ）６名で計

上されている報酬額と市単独雇用のＡＬＴの報酬額では、金額が違うの

はなぜですか。 

都々木課長 

ＡＬＴの報酬額は勤務年数に応じて月額が違います。勤続５年目の者が

最大になります。市単独雇用の者はＡＬＴを指導する立場の者でＡＬＴ

指導員となります。報酬はＡＬＴ５年目の者と同じで高い報酬額になり

ます。 

坂本委員 

福江幼稚園運営費負担金について、負担金の中に国費と県費があり、市

の持ち出しもあると思いますが、このような負担金があるということは、

民間移譲の公募の際にも知らせた上での公募となっていましたか。 

都々木課長 

この負担金は、国の子ども子育て支援制度に基づいたもので対象となる

施設があれば必ず負担が必要なものになります。譲渡先の形態は３０年

度は幼稚園ですので教育委員会から支出することになりますが、３１年

度に認定子ども園に移行する予定ですので、そうなるとこの負担金は社
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会福祉課より支出することになります。なお、この負担金は市内の私立

保育園にも同じように市から負担金が支出されています。 

坂本委員 

五島市海洋少年団設立事業について、もう少し取組内容等について詳し

く教えてください。 

大窄課長 

本来は全市的に公募をしたいということになっていましたが、時間がか

かるということで、まずは三井楽地区の子ども達を中心に３０年度に設

立する予定となっています。具体的な取組としては、海岸清掃活動、ペ

ーロン大会の支援や訓練、ヨットを使ってのロープの縛り方など海洋に

関する学習や実技などを行いながら子ども達の育成に取り組んでいくも

のです。また、将来的には市内全域の子ども達に対象を広げて取り組む

予定となっています。 

坂本委員 

海洋少年団に係る予算計上額は少額となっていますが足りますか。 

大窄課長 

予算に関しては、これに協力していただく支援団体を設けていきたいと

思っています、その中には海上保安庁などの公的機関の団体、漁協など

の漁業関係団体、民間の海運事業者などの民間団体などに支援団体とし

て支援をいただき、資金的支援、人的支援、物的支援など各事業への支

援・協力を呼び掛けていきたいと考えています。 

教 育 長 

その他はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

報告第１号 保健主事、進路指導主事、初任者研修指導教員の任命につい

て 

 

教 育 長 

報告第１号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 

報告第１号について説明。 

山口補佐 
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詳細説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

ないようですので、この件については、承認いたします。 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

 蓮本課長 

①３月市議会定例会について 

 ２月２８日より開会となります。詳細は３月定例教育委員会で報告します。 

②玉之浦地区学校の統廃合の進捗状況について 

 玉之浦地区学校の保護者及び地区住民との協議が整いましたので報告します。 

内容は、平成３１年４月に玉之浦小学校と平成小学校を統合し、新たな玉之浦

小学校として玉之浦中学校へ併設することになりました。今後は、教育委員会

に提案し、承認いただければ６月市議会定例会へ提案する予定です。 

③第１回臨時会、３月定例教育委員会、第２回臨時会の開催予定について 

 

 大窄課長 

①第９回五島市ＰＴＡ研究大会について（2月 11日） 

研究発表は、大浜小学校ＰＴＡが「家庭・地域・学校のつながりについて」、

三井楽中学校ＰＴＡが「地域との連携の在り方について」の発表がありました。 

講演：「いいんだよ」は魔法のことば  立花高等学校 斎藤眞人校長 

②青少年健全育成意見発表会について（2月 18日） 

 各育成会代表１１人が体験活動を通しての意見発表を行いました。 

来場者 220名。 

③長崎県子ども会伝承芸能大会について（2月 18日） 

 来場者約 290名。 

④第２回五島市立図書館協議会について（2月 23日） 

⑤平成２９年度四館合同講座発表会について（3月 4日） 

 別紙パンフレットのとおりです。 

⑥第２回文化財保護審議委員会について（3月 12日） 

 

 山口補佐 

体罰調査の途中経過について 
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平成２９年４月１日から平成３０年１月３１日の期間で保護者、児童生徒、教

員へ調査を行っています。体罰の報告が１件ありました。内容は授業中に平手

で頭を叩き、引き寄せた時に転倒させたというものです。怪我はありません。

状況を把握した校長が保護者へ連絡し、正式な謝罪を申し出ましたが、保護者

よりあらたまった謝罪は必要ないということで、校長が保護者へ、該当教諭が

本人へ謝罪をしています。次の日から子どもは元気に登校しています。 

当該教諭へは校長が指導し、校長については体罰に対しての認識があまくなっ

ていないかということで教育委員会から指導するとともに、先日開催された校

長・園長会でも体罰防止についていっそう取り組むように話をしています。 

 

 堤園長 

２月２４日の福江幼稚園閉園記念式典への参加はありがとうございました。３

月１５日は最後の卒園式になります。 

 

 松坂富江分室長 

富江支所管内でボランティアを募集して、富江町内にある史跡の除草、清掃作

業を年度内に５箇所実施するようにしています。 

 

 立本三井楽分室長 

第１８回五島椿マラソンが開催されました。あいにくの雨でしたが、参加申込

者７７０名のうち６６４名が出走し、６３０名が完走しています。大会には多

くのボランティアに協力いただき、三井楽中学校、三井楽ドルフィンズ、三井

楽少年剣道クラブ、岐宿中学校など多くの子ども達も雨のなか頑張っています。 

 

 松下岐宿分室長 

３月１１日にＢ＆Ｇ体育館で第１回フットサル交流大会が開催されます。現在

のところ福江小学校から２チーム、緑丘小学校から２～３チーム、岐宿小学校

１チームの申込があっています。 

 

 八代奈留分室長 

３月１１日に江上天主堂１００周年記念ミサと式典が行われます。 

 

 

教 育 長 

ただいま、各課、各支所より報告がありましたが、何かお尋ねしたいこ

とはございませんか。 

佐藤委員 

青少年健全育成意見発表会に行ってきましたが、意見発表の題材が全員
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東京での体験活動のみでしたので、学校行事とか部活動とかイングリッ

シュキャンプとか違う題材の発表を聞きたかったです。 

教 育 長 

小学校ではいろいろな題材がありましたが、中学校の方は全てが東京で

の体験活動となっていましたので、来年度は片寄らないような発表内容

となるよう工夫するように指示しております。 

大窄課長 

意見発表の内容については、幅広く取り入れることができるよう努力し

ていきたいと思います。 

坂本委員 

五島市ＰＴＡ研究大会に参加しました。講演を聞き良い内容だったと思

いましが、学校の先生の参加が少なかったように感じました。あの講演

内容こそ現場の先生方に聞かせたいと思いました。今後、教員のプラス

になるような講演内容であれば動員をかけてでも参加を促した方が良い

と思いました。 

教 育 長 

ただいまのご指摘については、今後検討させていただきます。 

それではこの後、関係者による追加議案の審議が残っておりますので、

いったん休憩を取りたいと思います。 

（午後 2時 42分） 

 

 

 

【学校教育課】：都々木課長、山口補佐、松﨑係長、中山指導主事 

【総務課】：蓮本課長、池本係長 

【生涯学習課】大窄課長 

 を除いて退室 

 

 

教 育 長 

それでは、再開いたします。（午後 2時 50分） 

 

議案第９号 県費負担教職員の人事異動内申について 

 

教 育 長 

議案第９号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 

議案第９号について説明。 



１１ 

 

都々木課長 

詳細説明。（平成３０年４月１日付け定期人事異動について、配布資料

を元に説明） 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑ございませんか。いったん時間をとっ

て中身を見ていただくこととします。（時間をとって） 

何か質疑はございませんか。 

坂本委員 

要望ですが、できれば久賀の教職員住宅に先生が１人は住んでいただく

ように働きかけでもお願いできればと思います。 

都々木課長 

はい。 

佐藤委員 

勧奨退職の対象はどのような方ですか。 

都々木課長 

定年前に自ら辞めると願い出た者です。勧奨退職者は一部退職手当が優

遇されます。対象は勤務年数が２０年以上の者です。 

教 育 長 

他はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

ないようですので、この件は承認することにします。 

（配布資料は回収） 

以上で本日の審議は終了しました。これをもちまして本日の２月定例教

育委員会を閉会いたします。 

（午後 3時 20分） 

 


